

Pablo Rodillo M.

Guerra en Medio Oriente

Miles de desplazados: Exodo masivo desde el sur del Líbano tras ataque israelí

La guerra en Medio Oriente está a un paso de salirse de control. Miles de personas están tomando lo que tienen a mano y están huyendo rápidamente hasta el norte del Líbano luego de que ayer se intensificaran los bombardeos israelíes contra el zonas sur del país árabe en una ofensiva contra las fuerzas que Hezbolá, el grupo terrorista proiraní, emplazadas en la región, y que frecuentemente atacan con cohetes al norte del territorio del Estado judío.

Bombardeos que según fuentes de salud libanesas dejaron al menos 500 muertos (sin diferenciar entre combatientes y civiles) de ellos 58 de ellos niños el día de ayer y que se reanudaron esta mañana llegando incluso a los suburbios de la capital libanesa, Beirut.

¿Guerra total?

En ese sentido, expertos sobre el grupo Hezbolá aseguran que los recientes ataques de Israel, los de la semana pasada y los de ayer, habían debilitado en gran medida al grupo, dejando a sus miembros dispersados y en desorden. "No tienen opciones", dijo Hilal Khashan, profesor de ciencias políticas en la Universidad Americana de Beirut y autor de un libro sobre Hezbolá. "Israel ha desactivado a Hezbolá", aseguró al diario The New York Times.

"Ahora Hezbolá está sin cabeza. Israel eliminó el liderazgo de Hezbolá, por lo que sus filas están desorientadas", agregó el experto en referencia a los ataques que se desarrollaron el martes y miércoles pasado haciendo estallar sus aparatos de comunicación personales.

Sin embargo Amal Saad, una analista libanesa de la Universidad de Cardiff, cree que Hezbollah sigue calibrando su respuesta para evitar una guerra total, un temple que ya mostró después de que Israel matara a su jefe militar, Fuad Shukur, el pasado julio en Beirut. En ese sentido, Saad cree que Hezbollah llevará a cabo "una escalada controlada", por debajo del umbral de una guerra abierta, "aunque cualitativamente diferente".

"Son extremadamente capaces, y diría que más eficaces que los israelíes cuando se trata de hacer la guerra en el terreno", comenta Amal Saad. "Eso lo hemos visto históricamente, y en especial en 2006".

Recordemos que Israel y Hezbolá libraron una intensa guerra de 34 días en 2006 que costó más de 1200 vidas del lado libanés, en su mayoría civiles, y unas 160 del lado israelí, mayormente soldados.

"Sin ninguna declaración formal, Israel y Hezbolá pasaron ayer, en la práctica, a una fase de guerra total. Esta determinación parece ser cierta a pesar de que los soldados israelíes aún no han cruzado la frontera hacia el Líbano y Hezbolá aún no ha actuado sobre su amenaza de disparar cohetes en el área metropolitana de Tel Aviv () Sin embargo Israel parece no estar apurado en una operación terrestre en el sur del Líbano. Hasta ahora, no hay



La población civil huye hacia el norte para evitar los bombardeos israelíes. Carreteras colapsadas mientras crece el temor a "una guerra total" en el país.



una llamada masiva de reservistas", aseguró hoy el diario Haaretz de Israel.

Éxodo

Con este panorama, miles de familias completas del sur del Líbano hicieron colapsar ayer y toda la madrugada de hoy las carreteras hacia el norte del país, escapando de los cada los intensos bombardeos israelíes, con niños llevados en brazo por sus padres, maletas amarradas al techo de los autos y el humo que se elevaba detrás de ellos.

"Cuando por la mañana atacaron las casas, agarré todos los papeles importantes y salimos. Los ataques nos rodeaban. Fue aterrador", dijo Abed Afou, cuyo pue-

blo, Yater, fue duramente golpeado en el bombardeo del amanecer del lunes sin antes recibir llamadas telefónicas pregrabadas en nombre del Ejército israelí en las que se les decía que abandonaran sus casas por su propia seguridad.

"Ataques. Aviones de guerra. Destrucción. Allí no queda nadie. Todo el mundo se fue. Juntamos nuestras cosas y nos fuimos", contó otro libanés que escapó de su poblado al sur del país. "Gracias (Hassan) Nasrallah por traer Gaza a nuestras casas", afirmó otra persona de la región de Nabatiye, irónicamente criticando al líder de Hezbolá.

Según informó la agencia Reuters, al-

gunas personas fueron testigos directos de la destrucción. "La fuerza y la intensidad de los bombardeos son algo que no habíamos presenciado en ninguna de las guerras anteriores", dijo Abu Hassan Kahoul, quien se dirigía a Beirut con su familia después de que dos edificios fueron arrasados cerca del bloque de apartamentos donde vive.

El alcalde de la ciudad de Sidon (a medio camino entre la frontera y Beirut), Hazem Khader Badieh, dijo esta mañana que 10.000 refugiados del sur del Líbano pasaron la noche en la ciudad. Dijo que el número de escuelas que se abren como refugios aumentó de cuatro a "alrededor de 16".

Estas evacuaciones se agregan así a las 100.000 personas que vivían cerca de la frontera entre ambos países que ya habían sido desplazadas desde octubre, cuando Hezbolá y las fuerzas israelíes empezaron a intercambiar disparos casi a diario, con la guerra de Gaza como telón de fondo. A medida que se intensifiquen los combates, se espera que aumente el número de evacuados.

Por su parte, Israel también ha llevado a cabo una evacuación de su población en el norte del país desde el 7 de octubre de 2023, día que se llevó a cabo el ataque del grupo terrorista Hamas al sur y que llevó a la actual guerra en Franja de Gaza. En enero pasado, unas 80.000 personas habían sido ya evacuadas desde la frontera con el Líbano debido a los disparos de cohetes de Hezbolá.